

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NÚMERO 3672.

Cierre: La de los correos, á las doce de la tarde.
Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche.

Palma de Mallorca.—Lunes 16 de Enero de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

Contra el duelo

El respetable senador y magistrado del Tribunal Supremo Sr. Barnuevo, tiene presentada en la alta Cámara una proposición de ley, muy importante, relativa al duelo.

La solución que propone el Sr. Barnuevo tiene en su apoyo el ejemplo de Inglaterra y la valiosa aprobación de muchos juristas, entre ellos el actual ministro de Gracia y Justicia, señor Ugarte.

Por el interés que el asunto ofrece, insertamos seguidamente dicha proposición con su exposición de motivos:

«Penetrado el senador que suscribe, por una larga y desconsoladora experiencia, de la ineficacia de las disposiciones especiales contenidas en el Código penal vigente para castigar el duelo, y convencido de los efectos deplorables que produce en el orden social y jurídico la falta de aplicación de leyes claras y terminantes, como las que se refieren á dicho delito, cuya falta redundó en desprestigio de la ley, del Poder público y de la Administración de justicia, que lucha en vano contra las preocupaciones sociales y el falso concepto que se tiene del honor, se cree en el deber de acudir al Senado, con el fin de poner remedio al daño, proponiendo que se dejen sin efecto todas las disposiciones comprendidas en el capítulo 9.º, título 8.º, libro 2.º del expresado Código, quedando los hechos que tuvieren igual carácter y las personas que en ellos intervinieren sometidos á las reglas y principios del derecho común.»

En éste se encuentran sanciones adecuadas para todos los momentos del pensamiento criminal, una vez exteriorizado, y para exigir las responsabilidades á cuantos concurren á la ejecución del hecho punible, en los distintos conceptos que establecen los artículos 13, 15 y 16 del propio Código.

No puede desconocerse que los preceptos indicados, de carácter excepcional dentro de la ley general, fueron inspirados seguramente por un sentimiento de prudencia, con el que se trató de conciliar las tradiciones del espíritu caballeresco de edades pasadas, con la condenación de hechos que no podían consentirse la moral cristiana, el buen orden y la disciplina del Estado.

Los tiempos han cambiado, y la conciencia pública se resiste á aceptar un criterio distinto para juzgar hechos análogos, que, en realidad, no tienen más diferencias que la que existe en la clase de las personas juzgables; pues mientras al duelo concertado entre gente sin cultura y sin el dominio de las pasiones que da la educación, se aplican las reglas generales, por las consecuencias que resultan, cuando se trata de personas é individualidades significadas, pertenecientes á clases de condición superior, no sólo se acude á leyes de excepción, sino que parece que todo se concierta para facilitar la impunidad; contraste que no puede menos de lastimar los sentimientos de toda conciencia honrada, si no es que se atribuya á deficiencias de la justicia lo que sólo es resultado de una lamentable perturbación del sentido moral.

La reforma no anula la acción gubernativa para evitar el impedir la perpetración del delito, porque sólo podrá, sino que deberá ejercerse en la medida y condiciones que en los demás.

De este modo todos los ciudadanos irán comprendiendo que, para la represión de los agravios y defensa de la dignidad personal ofendida, tiene el Poder público los medios y elementos suficientes para dejar á salvo el decoro y honor de cada individuo.

Por estas consideraciones, someto á la deliberación y aprobación del Senado el siguiente

PROYECTO DE LEY

Artículo 1.º Quedan suprimidos, y se dejan sin efecto, los arts. 439 hasta el 447 inclusive, del Código penal.

Art. 2.º Los hechos que tuvieren igual carácter que los comprendidos en los artículos derogados, y las personas que en ellos intervinieren, serán juzgados conforme á las reglas y principios del derecho común.

Art. 3.º La numeración de los artículos posteriores á los derogados será la que corresponda desde el último que queda vigente, para que guarden la correlación debida.

Palacio del Senado 12 de Diciembre de 1904.—José María Barnuevo.

BASES DE RECONSTITUCIÓN

Concurso de «El Imparcial»

En atento B. L. M. el director de El Imparcial nos remite las bases de un concurso que dicho colega ha abierto con el fin de que se premie á quienes escriban los mejores trabajos dando aplicación al excedente de ingresos del Tesoro Público.

Este excedente debe emplearse, según el querido colega, en aumentar en la proporción debida los grandes capítulos de la existencia nacional:

La instrucción pública.

La protección á la agricultura y á las obras de interés regional y nacional. La mejora de los elementos de defensa en el ejército de tierra.

El aumento de poderío naval. La reorganización eficaz de los medios de defensa del ciudadano en su lucha con los criminales (Seguridad y Policía).

La perfección de los servicios postales, telegráficos y telefónicos.

¿Cómo deben distribuirse los capitulos de cada uno de estos presupuestos? ¿Qué aumentos deben asignarse á cada uno de ellos de lo que el excedente ofrece? ¿Qué reformas conviene introducir en la organización de esos servicios? ¿Qué orientaciones hay que seguir para que los gastos que la nación hace logren el máximo de eficacia? El Imparcial dedica á cada uno de los trabajos un premio de 1,000 pesetas y además publicará en sitio preferente los premiados.

Los lectores de LA ÚLTIMA HORA pueden encontrar más detalles en El Imparcial del jueves, 12 del corriente, en que se insertan las bases de referencia con el nombre de los diferentes tribunales que han de juzgar los trabajos.

Repetimos que la iniciativa del querido colega nos parece muy oportuna y revela una vez más cómo la Prensa española sabe desmentir con buenas obras á quienes la combaten por odio, que siempre inspiran el interés ó las malas pasiones.

DE TEATROS

Los estrenos en Madrid

Lysistrata

En el teatro de la Zarzuela se ha estrenado la zarzuela bufa en un acto y dos cuadros, arreglada del alemán por los señores D. Abelardo Fernández Arias y D. Carlos Luis de Cuenca, música del maestro Lincke.

Lucrecia Arana cantó muy bien; los trajes de las primeras partes y de los coros, eran muy bonitos y vistosos; todos los números musicales fueron repetidos; los autores salieron á escena al final de la representación... pero la obra, hay que confesarlo, es mala, muy mala, rematadamente mala.

Es una lástima pero es la verdad.

Carlos Luis de Cuenca, literato distinguido, culto é ingenioso, á veces, en artículos y crónicas, en cuentos y revistas, no ha puesto, seguramente, gran cosa en la obra estrenada anoche en el teatro de la Zarzuela y en cuanto á su colaborador el Sr. Fernández Arias, joven que, acaso, pueda llegar algún día á saber escribir obras para el teatro, demostró en la estrenada anoche que no sólo no sabe hacerlas, sino que ni siquiera escogiólas y arreglólas.

«Lysistrata» debió ir anoche al foso; mejor dicho, no debió aparecer en los carteles, si la dirección artística del teatro hubiese avaluado el verdadero valor de la obra.

¿Por qué no fué rechazada en absoluto por el público? Por los esfuerzos de la claqué y de los amigos. Y en verdad que ya va siendo hora de que el público se rebela de una manera enérgica contra las imposiciones de la claqué y de los amigos de autores y Empresas.

Los sucesos insultos que los tales amigos dirigieron anoche á los espectadores que protestaban de la repetición injustificada de algunos números, merecen un enérgico correctivo por parte del público, y aun de las autoridades.

Todo es necesario con obras tan malas como «Lysistrata».

La gran huelga

De esta obra, estrenada en el teatro Cómico, dice un colega:

Cuatro palabras solamente para dar cuenta del estreno de anoche en el antiguo teatro de Capellanes.

Si La gran huelga fuere de gente experta, avezada á estos lides, cumpliríamos con la frase de «la obra estrenada anoche no fué del agrado público».

Se trata de autores noveles, en cuanto al libro, y por eso no queremos ser tan duros.

En la obra de anoche hay algo que merece mejor acogida que la que obtuvo.

Sánchez Arévalo ha podido hacer más porque ya en el periodismo demostró excelentes condiciones; pero la fortuna no le ha sido propicia en esta ocasión.

Bien es verdad que la interpretación fué tan desdichada que el bueno pareció mediano y lo mediano malo.

San José ha estado más afortunado que los libretistas, aunque también se ha desdichado un poquito.

Hay en la partitura tres números, que, como el de los cuplés, merecieron ser repetidos.

Deficiencias por parte de todos y mayores en la interpretación, no podían tener resultado.

La obra mejor desempeñada hará reír y llevará público al Cómico.

La huelga general en Valencia

Huelguistas cacheados.—Tranvía apedreado. La Cruz Roja. Agitador detenido.—Los empleados de tranvías. Suspensión del jefe de policía.—A visitar á Dato.

Valencia 13.

La benemérita ha cacheado á los obreros huelguistas del puerto, recogiendo todas las armas encontradas.

Durante la tarde no ha ocurrido en el muelle nada excepcional.

En la capital, los huelguistas apedrearán en la calle de San Vicente á un tranvía en marcha, interviniendo en seguida la Guardia civil.

Los establecimientos permanecen cerrados.

La benemérita no ha cesado de patrullar, dando algunas cargas.

Diferentes veces, durante las cargas, han partido silbidos de los grupos. El corneta de la Guardia civil daba los puntos de atención y los grupos se dispersaban, rehaciéndose nuevamente.

El presidente de la Cruz Roja ha visitado nuevamente al gobernador, manifestándole que tiene preparado personal y material suficiente en caso necesario.

El gobernador comunica á cada hora con el ministro, dándole cuenta del desarrollo de la huelga y sus incidentes.

Una comisión de estudiantes ha visitado al gobernador, pidiéndole la libertad de su compañero Sr. Rayo, que fué detenido ayer. El gobernador ha accedido á la petición de los estudiantes, que se muestran muy satisfechos.

Ha sido capturado el agitador José Valero.

Los conductores de tranvías se han presentado al gobernador, manifestándole que si se habían adherido á la huelga fué por compromiso. Mañana volverán al trabajo, normalizándose el servicio.

Los obreros carpinteros en asamblea que acaban de celebrar, han acordado con trece votos en contra no continuar la huelga.

Hállanse reunidos los obreros del Arte de imprimir. Se cree que acordarán volver al trabajo desde esta noche, en las imprentas de los periódicos reanudándose mañana la publicación de éstos.

Ha sido suspenso de empleo y sueldo el jefe de policía secreta D. Ricardo Ibañez, por no haber dado parte ayer ni hoy de ningún hecho relacionado con la huelga.

Se asegura que en el tren correo ha marchado á Madrid una comisión de huelguistas del puerto, para rogar al señor Dato que interceda en la solución de la huelga.

Grupo de policías disueltos por la benemérita.—Patronales y huelguistas.—Las compañías de tranvías. ¿Estado de sitio?

En la plaza de Emilio Castelar había estacionado un grupo que no hacía movimiento alguno para disolverse al aproximarse la Guardia civil. Esta cargó sobre el grupo, que lo formaban agentes de policía secreta, los cuales para no ser atropellados, tuvieron que darse á conocer.

Desde el Grao acaban de comunicar que ha cesado el trabajo de los obreros patronales, custodiados por la benemérita.

Uno de los patronales que se separó del grupo, fué apedreado en la calle de la Reina por los huelguistas. Acudió la guardia civil, capturando á uno de los apedreadores.

Ha circulado la noticia de haberse acordado disolver el Montepío patronal, pero el rumor es inexacto; la junta directiva está dispuesta á poner de su parte cuanto pueda para conjurar el conflicto.

A las seis y media se han presentado al gobernador los directores de las Compañías de tranvías, poniéndose de acuerdo para garantizar el servicio que se prestará desde mañana.

Han conferenciado el fiscal de la Audiencia y el gobernador civil. Este se encuentra ahora en la Capitanía general. Se supone que se pondrán de acuerdo para declarar esta noche el estado de sitio.

Se publican los periódicos.—Retirada de las fuerzas

Valencia 14.

Los obreros del Arte de Imprimir, en la reunión de que di cuenta en anterior telegrama, han acordado volver al trabajo inmediatamente, á fin de que hoy sábado puedan publicarse los periódicos locales.

La policía ha detenido por consecuencia de los sucesos del día, á Víctor Inglés.

A las ocho de la noche se han retirado las fuerzas á los cuarteles. Clemente.—La huelga vencida.—Los tranvías.—La guardia civil y los huelguistas. Agresión contra un obrero. Las obras del Puerto.

Valencia 14.

La huelga general ha cedido en lo tocante al agudo carácter que había llegado á adquirir, habiéndose reanudado el trabajo en muchos talleres y acudiendo también los vendedores á los mercados.

La ciudad presenta un aspecto casi normal. En las primeras horas de la

mañana han circulado pocos tranvías, pero sin que ocurrieran incidentes.

A las diez y media el servicio de tranvías ha sido ya completo.

Procedentes de Madrid han llegado 25 guardias civiles de caballería.

La guardia civil hará un servicio análogo al de días anteriores.

En el puerto trabajan los obreros patronales.

Los huelguistas, vigilados por la benemérita, discurren por los muelles en actitud expectante.

Las tiendas están abiertas.

El obrero patronal Manuel Soler Romaguera, que salió á beber agua en la plaza de Araranzas, en el Grao, fué apedreado y herido en la nuca izquierda por los huelguistas.

La Junta de Ebras del puerto ha acordado considerar como falta grave la no asistencia de los empleados á la oficina en las presentes circunstancias.

La huelga general puede darse por vencida, quedando sólo pendiente el conflicto de los obreros del puerto.

Telegramas oficiales

Valencia 13 (9:15 noche). Gobernador á ministro:

La tranquilidad en la población no se ha alterado. Únicamente en la Ronda y camino del Grao se registraron algunos intentos de los huelguistas de ejercer coacciones que no lograron consumar por la presencia de la fuerza pública que bastaba para que aquéllos se disolvieran sin resistencia alguna, habiendo intervenido sólo para evitar que se impidiera la circulación de un tranvía cuya marcha intentó detener un grupo en las primeras horas de la tarde y que fué disuelto fácilmente sin consecuencias. Se han practicado ocho detenciones por coacción. Las subsistencias están aseguradas. Mañana se publicarán periódicos.

PARA LAS DAMAS

Revista de modas

La Opera de París es en el mes de diciembre mas que un teatro dedicado al cultivo del bel canto, una exposición de hermosuras femeninas, de los refinamientos del buen gusto, de los mil y mil caprichos que las artes, la industria y la coquetería femenil inventan.

Difícilmente el habilísimo pincel de Goya ó de Rubens, podría trasladar al lienzo aquellos cuadros de hermosura que forman cada uno de los palcos del gran teatro.

Los trajes de noche, que lucen en la Opera, y que han de dominar en los bailes próximos, se confeccionan todos, en terciopelos claros, muchos encajes y algún azabache de color. Lo blanco, ó casi blanco, es el color dominante.

En cueros, han venido á sustituir á los ablandados, los llamados corazas Luis XV, haciéndose muchos de raso rosado, azulado ó verde, los cuales se adornan con hermosos, riquísimos encajes de Alençon.

Estos cueros, que envuelven el busto en ajustados drapeados, con un largo talle, su gran berta de encaje flotante, sobre lazos de raso ó de galón drapeado, resultan muy arosos y elegantes, sobre todo si se tiene buen gusto para combinar los colosales de forma que resulten en escala.

Las mangas son todas de las llamadas mariposa, que envuelven la parte alta del brazo y á veces se prolongan en una larga punta.

He visto que muchas jóvenes llevan sobre trajes ligeros, tiras de cibelina, cuyo matiz obscuro, envuelto entre tul ó encaje, hacen aparecer de extremada, nivea blancura los hombros.

Casi todas las damas prefieren los encajes ligeros y blandos, para los trajes de noche. Se trabajan aquellos como tela y se incrustan con pequeños medallones de seda en colores pálidos y unidos con tiras abullonadas de un centímetro. Estos bullonados minúsculos, se hacen de tul, de gasa, y hasta de terciopelo, cubriendo sus arabescos con un sencillagalón. El conjunto resulta de un efecto sorprendente.

Las faldas ligeras, se prestan á gran variedad de forma por sus abundantes rizos.

Los escotes dejan menos descubiertos los hombros y toman formas más redondeadas. Se empieza á extender, además, la moda de envolver el escote en un tul blanco, que rodea los hombros con sus pliegues transparentes y se recoge sobre el brazo, formando una manga muy alta. Esta nube de tul es de un efecto lindísimo.

En París he visto muchos vestidos de un raso extremadamente flexible, muy largos, muy amplios, casi lisos, con cuerpos drapeados al través, envueltos en tul y llevando por todo adorno un precioso encaje. Esta clase de vestidos, lo mismo por su tela, que por su forma, resultan admirablemente para damas esbeltas y delgadas, cuyas líneas hacen valer armónicamente.

Para las jóvenes, parecen reservados los tules claros, que producen conjuntos ideales y encantadores, envueltos en nubes de azul, rosa y aun amarillo, color que ahora les es permitido. Algunas emplean el glase flexible, que es menos vaporoso, pero es más resistente.

He visto trajes de tul, de exquisita frescura, sembrados de lunares del mismo género rizado, con un adorno de felpilla en el centro, tocándose casi en el bajo de la falda, y subiendo en disminución hasta la mitad de la misma. Igualmente rodean el escote y sostienen las mangas y globos. Son tan sencillos como arosos.

Los adornos de cabeza juegan un importante papel en los trajes de noche. Muchas llevan aros y diademas en oro ó plata, que resultan muy bonitos; pero la mayoría prefiere las nuevas coronas de hojas de camelia, sembradas de botones entreabiertos.

Para el peinado bajo, que requiere gran regularidad de facciones, se ha vuelto á la diadema de flores, que se montan como las más ricas joyas.

Complementando estos adornos de cabeza, bien con un solitario montado sobre resorte, que le hace cimbrarse constantemente, ó también con una hermosa perla suspendida de un alambre de platino, la cual viene á rozar la frente.

ELISA DOUBET.

LIBROS NUEVOS

Cultivo de la especie humana por el Dr. D. Enrique D. Madrazo

Honda impresión produce en el ánimo la lectura de este libro, de amena forma y de fondo conmovedor y atractivo. Hábil cirujano, el doctor Madrazo diseña la moral social y, acostumbrado á hendir los tejidos de las entrañas, lleva su bisturí con mano segura á la entraña misma del alma humana, para ver sus defectos y sus vicios, y deducir de aquí el tratamiento adecuado contra sus lacerias y miserias.

Convencido de que pueden ser remediables los sufrimientos, los desequilibrios y las perturbaciones del sentido moral, juzga que no es utópico el anhelo de procurar remedio para la selección científica, puesto que la bondad y la belleza del hombre están en las leyes de la generación.

Idea ésta muy arraigada en la conciencia de los médicos y de algún eminente pensador, cien veces discutida y otras tantas abandonada, porque las influencias del medio social en que vivimos no han consentido que remontase el vulgo; idea ya de antiguo conocida y patrocinada por la Iglesia, reprobando el matrimonio de consanguíneos, aparece ahora nuevamente tratada, y ciertamente de un modo magistral, por el doctor Madrazo.

También él, como nosotras, quiere que los contrayentes, en lugar de atender, egoístas, á lo que juzgan su conveniencia ó su capricho, atiendan á procrear organismos fuertes, que desafíen y resistan las inclemencias del tiempo y los estragos de las pasiones. Cree que es mayor el número de perversos por el nacimiento, que el de malvados por la educación. Nosotros pensamos que el abandono social, las miserias no socorridas, las envidias siempre excitadas, el error de creer que la dicha y la paz del alma se rinden al poder y al oro, son también factores que colaboran en esa desdichada obra de la decadencia humana, que los médicos vemos con espanto crecer, así en lo físico como en lo moral, de generación en generación, de día en día.

Es verdad: ya no existen aquellos hombres de formas hercúleas, construidos para la lucha, con huesos de hierro y músculos de acero, de proporciones gigantescas, hoy no soñadas ni creídas cuando se los ve esculpidos en el mármol ó pintados en los muros de los claustros de nuestras catedrales; ya no existen aquellas matronas, de tipo anatómico perfecto y de pureza de líneas; hoy la mujer es pequeña y desmedrada, ó de formas abultadas por la grasa, reminiscencia fatal de la simiente que el árabe aportó á nuestra sangre.

A contener esa decadencia, á procurar que de las ruinas de hoy surjan los esplendores de un porvenir risueño para la humanidad, deben dirigirse todos los esfuerzos de médicos y pensadores. Y como la humanidad es un compuesto de razas, y éstas lo son de sociedades, y la sociedad es un conjunto de hogares, la familia es la síntesis, lo que hay que estudiar, lo que debe ser perfeccionado.

Todos los problemas que se relacionan con esta cuestión, son amplia y gallardamente estudiados en el libro del doctor Madrazo. No podemos seguirle aquí, porque el espacio no lo consiente ni están nuestras fuerzas á la altura de nuestro deseo; pero sí hemos de hacer constar la novedad que este libro encierra, y lo necesaria y provechosa que ha de ser su lectura al médico, al pedagogo y á todos los hombres á quienes sus

merecimientos han colocado en las alturas desde las cuales se legisla, dirige y encabeza á las colectividades.

Ideal de la vida llama también á su libro el doctor Madrazo; ideal hermoso, ideal sublime y humano; pero... ¿es realizable? En la sucesión de los siglos y de las generaciones, llegará un día en que la Humanidad se redima; acaso no esté lejos el momento en que la sociedad nos pregunte á los médicos lo que ha de hacer con los degenerados, con los claudicantes de espíritu, con los tullidos del alma, con esa bestia humana que no se sabe á punto fijo si es criminal ó loco, y que, para nosotros, es siempre un enfermo de curación difícil... Pero constituyamos en tribunal técnico para impedir las uniones conyugales que se intenten en desprestigio de la especie humana, está de nosotros aún muy lejos.

Por eso es nobilísimo y grande el esfuerzo que en pro de este ideal, realiza el doctor Madrazo en su libro, cuya lectura recomendamos á los sociólogos y á todo la juventud estudiosa.

DOCTOR EDUARDO TOLEDO

Por telégrafo

De Provincias

Azcárraga pide apoyo

Madrid 15 á las 19:30

Se asegura que el presidente del Consejo de Ministros general Azcárraga ha visitado á los señores Maura y Dato para recabar su apoyo con objeto de resolver el conflicto creado por la actitud del Sr. Romero Robledo.

Se dice que el Sr. Azcárraga se presentará á las Cortes apoyándole el Sr. Maura.

Baja de consumos.—Viaje del Rey

Madrid 15 á las 19:30.

El Gobierno estudia la manera de compensar la baja de los consumos resultante en el Presupuesto.

Se asegura que el Rey marchará al Extranjero el día 29 del próximo mes de Abril.

Visitará París, Berlín Londres y otras capitales.

Apertura de Cortes

Madrid 15 á las 19:30

Se atribuye mucha importancia al Consejo de Ministros que se celebrará mañana. Se cree que se tratará de la fecha de la apertura de las Cortes.

Inauguración de una imprenta.—Fallecimiento.—Escuadrilla mejicana.

—Vuelta al trabajo.—Escasos huelguistas.—En los muelles.

Madrid 16 á las 8:30

Se ha inaugurado una imprenta en el penal de Alcalá.

Ha asistido al acto el ministro de Gracia y Justicia Sr. Ugarte.

En Avila ha fallecido el arcipreste de aquella Catedral don Felipe Tuero que había sido arcediano de Santiago.

Las Palmas.—Ha zarpado de este puerto con rumbo á Veracruz la escuadrilla mejicana.

Valencia.—Han vuelto hoy al trabajo en esta ciudad los panaderos y los tipógrafos. Los huelguistas son en escaso número.

Es creencia general que hoy se reanudará el trabajo en los muelles.

El descanso dominical en Barcelona

Madrid 16 á las 8:35

Barcelona.—Varios grupos de obreros han apedreado las tiendas que estaban abiertas infringiendo la ley del descanso dominical, rompiendo muchos cristales.

Han sido denunciadas 1697 tiendas por infringir la ley.

Concurso y oposiciones

Madrid 16 á las 9:45

«La Gaceta» anuncia un concurso entre los profesores de las escuelas de Veterinaria é ingenieros industriales para optar á una subvención encaminada á ampliar los estudios en el extranjero; igualmente se convocan entre los alumnos oposiciones para una pensión al mismo objeto.

FABRA

CEREVISINA FITA

Levadura de cerveza empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas en los hospitales de Barcelona para curar la viruela, forunculosis, sarampión, erisipela, escarlatina etc. Depósito: Centro Farmacéutico y J. Valenzuela.

PRECIO FIJO EL SIGLO PRECIO FIJO

GRAN COMERCIO DE TEJIDOS Y NOVEDADES PARA SEÑORA

DE MIGUEL LLAUGER Jaime II 118 y Platería 51 al 57

Teniendo que cambiar de local participo á mi distinguida clientela y al público en general que el próximo lunes día 9 empezará una liquidación con fabulosa rebaja de precios, en todos los artículos.

A fin de que la venta sea más fácil regirá precio fijo

Novedad musical

200 piezas de música 4 ptas.

Hernando Albin dedicado por la importante casa Vidal Llimona y Bocets, á los forasteros que visitaron la ciudad de Barcelona durante las fiestas de la Merced.

Dicho Album contiene 200 piezas de música de los más celebrados autores, Saint-Saens, Gluck, Bizet, Verdi, Puccini, Wagner Mendelssohn, Chopin, Gounod y otros. De venta en la Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 15.

Dr. J. Aris y García

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES

de la garganta, nariz y oído

Ex-alumno de los Hospitales de Paris

Plaza de la Constitución (Borne) núm. 96—Consulta de 11 á 1

ALCANCE DE LA NOCHE

DE BERLIN

El congreso socialista

El primer Congreso específicamente prusiano del partido socialista acaba de terminar sus tareas en la ciudad de Berlín; ha durado cuatro días, se reunieron en él 150 delegados, tratándose todas las cuestiones sociales de palpitante actualidad.

Las divergencias de ideas que separan á marxistas y ortodoxos y á evolucionistas reformadores han vuelto á exteriorizarse, aunque con menos intensidad que en las precedentes asambleas del socialismo alemán ó internacional.

Después de interesantes debates sobre los problemas escolares, encaminóse la discusión á determinar un nuevo modo de propaganda y acción por las manifestaciones públicas, sosteniendo la controversia el radical ortodoxo señor Ledebur y el señor Bernstein.

En el momento de la táctica tradicional y los que estiman ha llegado el momento de convertirla en fomento de la agitación popular. El señor Ledebur proponía «una continua agitación obtenida por la palabra y la pluma para conseguir en Prusia una reforma electoral, gracias á la cual, toda persona, hombre ó mujer, á los veinte años de edad, quede investida con el derecho del sufragio igual, secreto y directo.»

Por el contrario, el señor Bernstein pide que en cada período electoral, el pueblo formule sus desiderata, valiéndose de solemnes manifestaciones, celebradas en masa, en las grandes capitales y centros obreros.

Tales debates han dado lugar á una especie de inversión de los papeles de los diferentes grupos socialistas, permitiéndolos asistir al curioso espectáculo de ver á evolucionistas cual Bernstein preconizar temperamentos rebeldes, al paso que los revolucionarios purcs enciérranse en prudente reserva.

Se aprobó el acta de la sesión del año pasado. El Libertario general, D. José Esteva, leyó una bien escrita Memoria en la cual se narran los actos de la Junta Directiva realizados hasta el 31 de Diciembre, las cuentas de recaudación y gastos del ejercicio pasado; la situación económica de la Cámara hasta la citada fecha; y el Presupuesto para 1905, formado por la Junta Directiva. Todos esos documentos fueron aprobados por unanimidad.

Seguidamente D. Pedro Martínez usó de la palabra para felicitar con entusiasmo á la Junta Directiva en vista de la brillante labor ejecutada, según se desprende de la Memoria leída, y en especial por el interés demostrado en el asunto de la estufa de que fueron víctimas los señores Albertí y C. de Sóller, y en otras cuestiones administrativas de suma trascendencia para el Comercio de Mallorca.

El señor García Orell manifestó la gratitud profunda del Ayuntamiento de Palma hacia la Cámara, por los servicios especiales que de ella ha recibido y recibe actualmente.

El Presidente agradeció en nombre de la Junta Directiva y de la Cámara las palabras halagüeñas de los señores Martínez y García Orell.

Después de estas manifestaciones procedió á cubrir las vacantes de Presidente y Tesorero. El señor Mulet propuso que por aclamación fueran reelegidos para presidente don Enrique Alzamora, y para tesorero, don Francisco Salas.

El señor Alzamora manifestó que deseaba que se verificara la elección según

Lecturas ligeras

SAN PABLO PERSEGUIDO

El periódico Neou Asty, de Constantino, refiere en uno de sus últimos números un hecho que parece increíble y que no carece de gracia.

Una Sociedad benéfica griega, establecida en aquella ciudad, publicó una alocución con objeto de allegar recursos para realizar una obra de caridad.

En el documento citado se reproducían unos párrafos de la epístola del Apóstol San Pablo á las galatas.

Hace pocos días se presentó un agente de policía turca en la imprenta en que se tiró la alocución y, encarándose con el dueño, le dijo imperiosamente:

—Vengo á que me indique usted dónde vive un tal Pablo que es autor de un escrito sedicioso que incluye en la alocución.

—Señor, ese Pablo murió hace bastante tiempo...

—Eso es una excusa que no ha de valerle. Usted es un encubridor... A la cárcel por desobediencia...

Y en efecto, el impresor fué á la cárcel, de donde le sacaron las influencias del clero griego, que seguramente se habrá encargado de suministrar á la policía turca algunos datos biográficos del atrevido corresponsal de los galatas.

CALEFACCIÓN NATURAL

Hay en Francia una pequeña localidad llamada Chaudes-aigues, cuyo suelo se halla surcado por multitud de arroyos de aguas termales que en el mismo brotan.

El hecho no tiene nada de particular. Lo verdaderamente raro es el propósito de los habitantes de aquel país, que intentan canalizar esos cursos de aguas para utilizarlos para la calefacción de las casas.

El hecho, sin embargo, no es nuevo. Un sistema de calefacción natural análogo se ha establecido en los Estados Unidos.

La ciudad de Boise de quince mil habitantes, capital del estado de Idaho, utiliza para la calefacción manantiales de aguas termales. La ciudad recibe con frecuencia grandes nevadas, y la temperatura, en invierno, llega á 30 y 35 grados bajo cero.

En un discurso pronunciado en San Petersburgo se consignó un hecho que no por pertenecer á años anteriores es menos curioso.

Desde el año 1870 á 1879 se suicidaron 327 escolares en la capital rusa.

En los últimos tiempos la habían desempeñado el M. I. D. Pedro José Llompart, rector del Seminario, el Ilustrísimo Sr. D. Pedro Juan Campins, actual obispo de la Diócesis y el M. I. señor D. Lorenzo Moyá quien fué su último tenor hasta el 15 de Diciembre del año último en que falleció.

En Palma hace ya bastantes meses se constituyó una junta contra la tuberculosis que debía trabajar para disminuir los estragos que causa dicha enfermedad.

Desde entonces creemos se habrá hecho algo por lo que componen la junta, pero hasta la fecha vemos no se ha exteriorizado.

En Mahón la Junta de aquella ciudad ha efectuado distintos trabajos. Actualmente está organizando una tómbola.

S. M. el Rey ha regalado para aquella tómbola un precioso reloj de sobremesa y S. M. la Reina Madre un juego de té de porcelana.

El día 18 del actual se celebrará en la capilla del Seminario la acostumbrada solemnidad de la fiesta de la Cátedra de San Pedro.

Durante este día está permitido al público la entrada en la capilla del Seminario, y se puede ganar indulgencia plenaria concedida por el Papa León XIII.

Asistirá á la fiesta de pontifical el Ilmo. Sr. Obispo.

Celebrarán la misa varios capitulares y profesores del Seminario. Predicará el antiguo seminarista de número D. Sebastián Esteva. La Capilla del Seminario ejecutará las melodías gregorianas según el método solemense.

En esta fiesta suele publicarse el certamen literario del año próximo.

Canongía vacante

El sábado último á las doce de la tarde se fijó en la Catedral el edicto anunciando el concurso para la provisión de la canongía magistral vacante en esta Santa Iglesia.

Para la presentación de solicitudes se concede el plazo de 60 días que terminarán el 15 de Marzo á las doce de la mañana.

Los requisitos para tomar parte en el concurso y la forma en que los ejercicios se verificarán es la acostumbrada en tales casos. Las obligaciones especiales impuestas por el edicto son:

Predicar en la Catedral 15 sermones de Tabla y desempeñar en el Seminario la cátedra de Oratoria Sagrada.

La canongía magistral que es una de las propias de España fué instituida por el Papa Sixto IV y fué erigida en esta Santa Iglesia el 12 de Junio de 1770.

En estos últimos tiempos la habían desempeñado el M. I. D. Pedro José Llompart, rector del Seminario, el Ilustrísimo Sr. D. Pedro Juan Campins, actual obispo de la Diócesis y el M. I. señor D. Lorenzo Moyá quien fué su último tenor hasta el 15 de Diciembre del año último en que falleció.

En Palma hace ya bastantes meses se constituyó una junta contra la tuberculosis que debía trabajar para disminuir los estragos que causa dicha enfermedad.

Desde entonces creemos se habrá hecho algo por lo que componen la junta, pero hasta la fecha vemos no se ha exteriorizado.

En Mahón la Junta de aquella ciudad ha efectuado distintos trabajos. Actualmente está organizando una tómbola.

S. M. el Rey ha regalado para aquella tómbola un precioso reloj de sobremesa y S. M. la Reina Madre un juego de té de porcelana.

El día 18 del actual se celebrará en la capilla del Seminario la acostumbrada solemnidad de la fiesta de la Cátedra de San Pedro.

Durante este día está permitido al público la entrada en la capilla del Seminario, y se puede ganar indulgencia plenaria concedida por el Papa León XIII.

Asistirá á la fiesta de pontifical el Ilmo. Sr. Obispo.

Celebrarán la misa varios capitulares y profesores del Seminario. Predicará el antiguo seminarista de número D. Sebastián Esteva. La Capilla del Seminario ejecutará las melodías gregorianas según el método solemense.

En esta fiesta suele publicarse el certamen literario del año próximo.

Aun no se sabe definitivamente la fecha en que la escuadra inglesa visitará nuestro puerto.

El Vice-cónsul inglés Sr. Bosch nos ha manifestado que no se habían recibido noticias oficiales sobre la próxima llegada de esta escuadra.

Nuevas Juntas A noche, celebró Junta General ordinaria la sociedad Circulo Ojista, con el objeto de proceder á la renovación de la Junta Directiva, conforme preceptua el reglamento.

Por unanimidad, fué elegida la siguiente: Presidente.—D. José Rubio. Vice presidente.—D. Miguel Planas. Cantador.—D. Gabriel Salvá. Vice cantador.—D. Miguel Oliver. Secretario.—D. Antonio Bueno. Vice secretario.—D. Gaspar Vert. Tesorero.—D. Miguel Arcas.

La Junta Directiva de este Colegio ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente don Pedro Jaume y Matas. Vice-Presidente 1.º, don Enrique Cervera.

Id. id. 2.º, don Saturnino Cambronero. Id. id. 3.º, don Pedro Soler. Secretario general, don Miguel Castañer.

Tesorero, don José Sampol. Secretario de la sección de Medicina, don Antonio Rotger. Tesorero id. id. don Rafael Ribas. Tesorero id. de Farmacia, don Bernardo Terrasa.

Secretarios de actas, don Sebastián Font, y don Cayetano Aguiló.

Conferencias populares La que se celebró anoche en el Circulo Liberal, estuvo á cargo del abogado y concejal del Ayuntamiento de esta ciudad, nuestro distinguido amigo don Francisco Martorell.

Necesidad de vulgarizar el derecho, fué el tema que eligió. Entiende que el ciudadano tiene el deber de cumplir todos los deberes que le impone el Estado.

Fijándose en los derechos (derecho de asociación, de propiedad, de libre expresión del pensamiento etc.) dice que el individuo los ejerce y procura ir en busca de ellos; pero ha notado que el ciudadano huye de cumplir los derechos y deberes á la vez electorales y los de justicia. El primero, que se le da por medio del voto, el segundo para que pueda formar parte del tribunal del Jurado.

Entiende que estos derechos son tan importantes como los otros y se lamenta

que no procure cumplirlos. En mi tiempo de voto, el individuo eleva á cargos públicos á las personas que han de administrar los bienes comunales; formando parte del Jurado, ayuda á los magistrados á administrar justicia, en la forma más liberal que hasta ahora se conoce. Cree de mucha importancia el que los individuos ejerciten estos derechos.

El Sr. Martorell cree que se debía tomar medidas radicales para obligar á los individuos á cumplir con estos deberes.

En su opinión, para que el individuo pueda saber todos sus derechos, precisa que en la primera enseñanza se den nociones de derecho.

De esta manera, el niño se hace hombre sabiendo rudimentos de derecho.

El Sr. Martorell, al final, fué muy aplaudido y felicitado por su amena, cuan interesante conferencia.

En obsequio de Pont Mañana con motivo de celebrar su fiesta onomástica el profesor y director de la Capilla de la Catedral D. Antonio Pont, Pbro., sus amigos le obsequiarán con una artística placa de plata y un mensaje escrito en la siguiente forma:

«Al regenerador de la música polifónica á Mallorca, al mestre de Capella don Antoni Pont, Pr, envían aquesta prova de coral afecte el seu deixebles y admiradors, abmotiu del dia del seu Sant.»

La placa es fabricada en los talleres del artefacto D. Pablo Taronj.

Música religiosa Esta tarde, á las cuatro, en la iglesia de Montesión se ha ensayado lo misa de Angelis que debe cantarse pasado mañana en la fiesta que se celebrará en el Seminario.

Ejecutarán dicha partitura varios colegios entre ellos los de la Pureza, Concepción, Ligorinos con los seminaristas.

Se está ensayando la partitura Pont Bonitatis á canto gregoriano que será ejecutada el día de la festividad de San Sebastián por la Comunidad de la Catedral y seminaristas.

Zona polemica del Coll de 'n Rebassa En la Alcaldía se ha recibido un oficio de la Capitanía General trasladando una Real orden del día 10 del actual, respecto á la Zona polemica de la Torre d'en Pau en la que se dispone:

«Gestionará V. E. el que la Comandancia de ingenieros intervenga en la urbanización del poblado del Coll de 'n Rebassa para que pueda ponerse fácilmente en estado de defensa si fuera necesario y contribuir á fortalecer la posición de que se trata.»

La salud pública El peligro constante para la salud del vecindario, que representa el almacén de basura que existe en S'Hortet, terrenos del Ensanche, vemos que por el Alcalde ó Junta municipal de Sanidad, no es atendido así como debería serlo.

Es muy necesario que se tomen energéticas medidas á fin de que desaparezca aquel foco de infección causa de muchas enfermedades.

Son muy notorios los perjuicios que ocasionan los almacenes de basura en S'Hortet, por cuyo motivo insistimos en llamar la atención del señor Alcalde por creer que corresponde á dicha autoridad dictar medidas en esta cuestión.

Yacht americano Esta mañana á las seis ha entrado en nuestro puerto procedente de Tarragona el yacht á vapor americano Almeda, de la matrícula de Filadelfia.

Su capitán Mr. A. E. Harding y 31 individuos más forman la tripulación de dicho buque que desplaza 554 toneladas.

Lleva á bordo 6 pasajeros turistas propietarios del mismo, los cuales se proponen visitar estas islas.

Reunión íntima El sábado se celebró en el Circulo Liberal una reunión íntima que se vió en extremo concurrida.

Los asistentes á la reunión fueron obsequiados con un lunch y terminado el cual pronunciaron discursos D. Alejandro Rosselló, D. Pedro Martínez, don Bernardo Amer, D. Gabriel Fuster y otros demostrando la necesidad de la unión de los liberales.

Se felicitaron por la buena marcha que tiene el partido.

Obras en la Catedral Hoy en la Santa Iglesia Catedral los herreros estaban continuando los trabajos de la verja de hierro que ha de cerrar el Coro.

Están muy adelantadas las obras de la tribuna de la parte de la Epístola.

Continúan sin interrupción los trabajos de detalle de los carpinteros y albañiles.

Ferrocarril Palma-Sóller El semanario Sóller publica en su última edición lo que sigue:

«Los trabajos de la Junta organizadora del ferrocarril, van adquiriendo el impulso y actividad, propios del calor y entusiasmo que anima á sus vocales, poseídos ya de la fe en el fin que persiguen, y llenos de confianza en las medios de que disponen.»

En la reunión del domingo, asistieron con rara puntualidad casi todos los vocales.

La comisión investigadora dió cuenta del resultado de su gestión, ó sea del movimiento apuntado en la carretera del Pont d' Valls, durante la semana anterior (del 1 al 7 de Enero ambos inclusive).

Recuérdese que la carretera estuvo interceptada por la nieve, durante casi dos días.

Y pásense nuestros lectores con los siguientes datos:

Pasajeros: 278 de salida y 293 de entrada. Total 571 pasajeros. Mercancías: 832 quintales de importación y 334 de exportación. Total 1166 quintales.

La comisión de Francia, ha empezado también sus trabajos.

Religiosas SANTORAL Para hoy.—Santos Marcelo, Honorato y Frigencio, obispo. Para mañana.—San Antonio Abad. CUARENTA HORAS

Mañana empezarán en San Jaime, en honor de San Sebastián.

Exposición á las tres y media de la tarde, acto continuo los actos de coro, á las seis y tres cuartos continuación de la novena y á las siete y cuarto la reserva de S. D. M.

A SAN ANTONIO En San Nicolás, mañana á las diez oficio en honor de S. Antonio Abad.

En San Antonio de Viana, mañana, fiesta en honor de su titular: A las diez y media misa mayor solemne con música y sermón, siendo el orador el padre Rosselló de los SS. CC. y al anocheecer se concluirá la novena.

EN SAN FRANCISCO Mañana en San Francisco, á las siete y media, durante una misa, se principiará la devoción de los Trece Martes de S. Antonio de Padua con meditación, repitiéndose al anocheecer después de rezada la Corona de la Virgen, con exposición del Smo. Sacramento, y sermón que dirá don José Auba.

EN EL SOCORRO En el Socorro, mañana, á las ocho continuación de la novena del Niño Jesús, Praga, y por la tarde á las seis se dará principio á un triduo rezado que una persona devota dedica al Sto. Niño.

Notas del Carnet DE VIAJE En el vapor Cataluna llegaron ayer procedentes de Barcelona D. Hermenegildo García, D. Francisco Rosselló, don Miguel Salas, D. Miguel Matas é hijos, D. J. Oliver, D. Francisco Tomás, don Juan Pol y otros.

Para Barcelona salieron el sábado á bordo del vapor Miramar D. Juan Font, D. Jaime Mir, D. Antonio Ramis, don Bartolomé Simó, D. Jaime Pons, D. Joaquín Bauzá D. Felipe Xiol, D. Julián Masó, D. Leopoldo Planas, D. Martín Roca, D. Martín Pujar, D. Lorezuo Ibañez, D. Eduardo Plá, D. Guillermo Torres y otros.

Procedentes de Alicante han llegado esta mañana en el vapor Lulio D. José Guardiola, D. Ildefonso Manzano, don Mariano Blanco y señora y seis individuos de marina, licenciados.

En el mismo vapor han llegado procedentes de Ibiza D. Antonio Mari y D. Francisco Llobet.

MATRIMONIOS En el vapor Cataluna llegó ayer procedente de Barcelona D. Ramón Mateu acompañado de su distinguida esposa con la cual acaba de contraer enlace en aquella capital.

Deseamos á los recién casada muchas felicidades.

El sábado último contrajeron matrimonio en Ciudadela, el capitán de la Marina Mercante D. Miguel Mir, hijo del Director de la Sucursal del Banco de Mahón y vice-cónsul francés en aquella ciudad D. Bartolomé, con la señorita Valentina Truyol, hija del cañiciller del consulado general de España en Argel D. Francisco Truyol Solano.

Deseamos á los esposos muchas felicidades al mismo tiempo que enviamos á sus familias nuestra enhorabuena.

Banca y Bolsa VALORES LOCALES Día 16 de Enero de 1905

Table with columns: ACCIONES, Valor nominal, Descuento, Diferencia, Papel. Rows include Crédito Balear, Fomento Agrícola, Isla de Mallorca, Ferrocarriles M., Salinera Española, Alambur por Gas, La Económica, Bonos Municipales, Id. Obligaciones, Salina: 6 p.º, Idem 5 p.º, Isla de Mallorca.

VALORES PÚBLICOS Oficial del día 14 á las 19

Table with columns: Valor nominal, Descuento, Diferencia, Papel. Rows include 4 por 100 interior fin de mes., Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Barcelona (Bolsa) día 14 á las 19, 4 por 10 interior fin de mes., 5 por 10 anstribizable, Nortes, Alicante, Orenses, Francos, Exterior de Paris, Renta Francesa, Barcelona (Bolsa) día 14 á las 19, 4 por 10 interior fin de mes., Nortes, Alicante, Orenses, Barcelona (Bolsa) día 16 á las 10, 4 por 100 interior fin de mes., Nortes, Alicante, Francos.

Movimiento del puerto durante las últimas 48 horas.

Procedente de Barcelona llegó ayer por la mañana, el vapor correo Cataluna, con la correspondencia, 23 pasajeros y carga general, entre la que figura una

Nuestra información

Cámara de Comercio

Conforme indicamos, anoche, en la Cámara de Comercio tuvo lugar la Asamblea general ordinaria para dar cumplimiento á los artículos del reglamento, respecto de la renovación de cargos.

Presidió el acto, el presidente de la Cámara, D. Enrique Alzamora.

Se aprobó el acta de la sesión del año pasado.

El Libertario general, D. José Esteva, leyó una bien escrita Memoria en la cual se narran los actos de la Junta Directiva realizados hasta el 31 de Diciembre, las cuentas de recaudación y gastos del ejercicio pasado; la situación económica de la Cámara hasta la citada fecha; y el Presupuesto para 1905, formado por la Junta Directiva. Todos esos documentos fueron aprobados por unanimidad.

Seguidamente D. Pedro Martínez usó de la palabra para felicitar con entusiasmo á la Junta Directiva en vista de la brillante labor ejecutada, según se desprende de la Memoria leída, y en especial por el interés demostrado en el asunto de la estufa de que fueron víctimas los señores Albertí y C. de Sóller, y en otras cuestiones administrativas de suma trascendencia para el Comercio de Mallorca.

El señor García Orell manifestó la gratitud profunda del Ayuntamiento de Palma hacia la Cámara, por los servicios especiales que de ella ha recibido y recibe actualmente.

El Presidente agradeció en nombre de la Junta Directiva y de la Cámara las palabras halagüeñas de los señores Martínez y García Orell.

Después de estas manifestaciones procedió á cubrir las vacantes de Presidente y Tesorero. El señor Mulet propuso que por aclamación fueran reelegidos para presidente don Enrique Alzamora, y para tesorero, don Francisco Salas.

El señor Alzamora manifestó que deseaba que se verificara la elección según

preceptúa el Reglamento; más don Benito Pomar declaró que el espíritu de todos los asociados era el de ver nuevamente en sus puestos á los señores Alzamora y Salas que tantos y tan buenos servicios habían evidentemente prestado á la Cámara. Y así lo acordó unánimemente la numerosa Asamblea.

La sesión se suspendió durante diez minutos para preparar la elección de los representantes de la Cámara en la Junta de Obras del Puerto. Una vez reanudada y hecho el escrutinio, resultaron elegidos sin oposición: don Antonio Planas, don Ricardo Roca, don José Bauzá, don Sebastián Simó y don Gabriel Mulet.

Acto continuo la Asamblea se subdividió en Secciones para elegir los vocales que han de llenar las vacantes ocurridas en cada una de ellas, resultando elegidos los siguientes socios:

En la Sección de Comercio: don Guillermo Mas, don Gabriel Moner, don Ramón Aguiló y don Benigno Palos.

En la de Industria: D. Antonio Esteva, don Alfonso Bueno, y don Francisco García Orell.

Y en la de Navegación: D. Gabriel Mulet, don José Valleriola, don Pedro A. Rullán y don Antonio Planas.

Don Benito Pomar presentó y defendió la siguiente proposición: «El que suscribe, propone á la Asamblea que se sirva acordar que la Junta Directiva; por sí ó mediante una Comisión especial, se ocupe con urgencia de la importante cuestión de las subsistencias.»

El señor Mulet manifestó que la Cámara se había ocupado ya indirectamente de esa cuestión, puesto que en el informe elevado al Gobierno sobre rebaja de aranceles habíase referido incidentalmente á ese mango problema. Se adhería, pues, á lo pedido por el señor Pomar.

Aprobada la mencionada proposición por unanimidad, el señor Alzamora, en nombre propio y en el del señor Salas, agredió su reelección como prueba palmaria de que todos se adherían á la dirección que se había imprimido á la

29 de en... d impor... T 1166... a impeza... NTORAL... lo, Honora... Abad... EN HORAS... n time, en... mia de la... to de coro... tuación y... ario la... SA ANTONIO... na las diez... ad... na mañana... r las diez... on un má... do el padre... al pocher... AN FRANCISCO... o, las siete... principia... artes de... mitación, ... después de... gel con ex... y, sor... E SOCORRO... as ocho... de Nino Je... s seis se... do que... de Nino... DE VIAJE... on ayer... rmenen... elló, don... t, e hijos... óas, don... bado a... an Font... Rchis, don... o, D. Joa... Julian... Martín... nzo Iba... lerno To... llegado... D. José... mo, don... s indivi... ado pro... Mari y... RIMONIOS... yer pro... Mateu... a esposa... place en... muchas... a matric... de la... hijo del... anco de... aquella... señorita... iller del... en Argel... las felic... amos á... na... ro de 1905... Pajuel... 7742... 430(0)... 4 9'10... 31'65... 39'09... 4 a las 16... 77'45... 95'6... 34'06... 38'10... 24'80... 31'70... 01'4... 95'25... 4 a las 19... 77'43... 54'0... 37'95... 24'83... 4 a las 10... 77'42... 53'93... 37'90... 31'63

buena partida de hierro, y rios fardos y cajas con diferentes géneros, una partida de jaulas vacías de retorno y otros efectos.
—También entró por la mañana, el vapor alemán *Misma Schuld*, con un millón 15 mil kg. de carbón mineral, procedente de Newcastle, en 9 días de navegación.
Su capitán Mr. J. Bethmann y 15 individuos más forman la tripulación de dicho buque que desplaza 616 toneladas.
—A las dos de la tarde de ayer entró en este punto procedente del de Marsella, el vapor *Balber*, con cargamento de diferentes efectos.
—A las 8 de esta mañana, ha entrado en nuestro puerto, el vapor *Thaibad*, procedente de Cartagena, con cargamento de lingotes y vigas de hierro.
Su capitán D. E. Gondra y 15 individuos más forman la tripulación de dicho buque que desplaza 416 toneladas. Es de la matrícula de Sevilla.
—A las siete de esta mañana ha entrado el vapor *Ludío* con 25 pasajeros la correspondencia y carga general, en la que figuran una partida de vidrio, plomo, zinc, vino, confetti, cebada, aceitunas, cáñamo, alcohol, 73 cajas de tabaco, patatas, salvado, varios fardos de paños, una caja de loza, varios sacos de garbanzos y otros efectos.
—Para Barcelona se ha despachado y saldrá esta tarde a la hora de itinerario el vapor *Belver*, con la correspondencia, pasaje y carga general.
—Mañana por la mañana de cinco a seis es esperado el vapor *Miramar*, procedente de Barcelona.

La plaza de Abastos

Una reunión
En la noche del sábado, convocados por el presidente de la Comisión de Gobierno y Policía, Sr. García Orell, se reunieron en las Casas Consistoriales los ingenieros Sres. D. Eusebio Estades y D. Juan Malberty, los médicos municipales Sres. Oliver y Gayá, el veterinario Sr. Bosch, la Comisión de Policía y algunos concejales, entre ellos D. Antonio Ramis, autor de la proposición contraria al dictamen de la referida comisión.
Excesó su asistencia el médico señor Riera, por haberse ausentado de esta isla.

El Sr. García usó de la palabra para explicar a los reunidos el objeto de la convocatoria. Era para ponerles de manifiesto el dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía en el que se propone para emplazamiento de la nueva plaza de Abastos, el sitio que hoy ocupa la actual.
Se extendieron planos y sobre ellos el Sr. García argumentó afirmando la creencia de que el emplazamiento del nuevo mercado debía hacerse en la plaza Mayor. Con tal motivo hubo una serie de razonamientos, estudiando las ventajas e inconvenientes que habría si se decidiera por la creación de dos plazas.
El Sr. Estades prestó completa conformidad al dictamen de la Comisión, entendiendo como esta, que el mercado debe emplazarse en la plaza Mayor.
El Sr. Oliver no estuvo conforme con dicho dictamen. Entiende que el nuevo mercado debía celebrarse en lo que antes fué claustro de San Francisco, punto que reúne, además de buenas condiciones, capacidad suficiente para emplazar el mercado. Hizo esta indicación, en el caso de que el Ayuntamiento pudiera obtener la propiedad del referido claustro.
El Sr. Planas le preguntó al Sr. Oliver en donde situaría la plaza en el caso de que no se pudiera obtener aquella propiedad; y aquel médico contestó que la situaría en la plaza del Olivar expropiando las fincas que fueran necesarias, para darle una buena extensión.
El Sr. Oliver añadió que no es partidario de que se construya el mercado en el sitio actual, porque cree que no debe interrumpirse la línea de circulación; por lo propone que se sitúe en la plaza del Olivar, expropiando las fincas necesarias y dejando las vías de circulación que la rodean. El mercado que se construya, debe hacerse en sitio grande, capaz para levantar un solo edificio. Este debe ser cerrado y construido con todos los adelantos modernos. Entiende que el mercado que se construya, no debe concretarse a las necesidades de hoy; debe construirse para las necesidades de mañana.
El concejal D. Antonio Ramis explica el porqué presentó su proposición al Ayuntamiento pidiendo que antes informara el Colegio Médico respecto al emplazamiento. Afirma, que era partidario de que se construyeran dos plazas: una en la de Quadrado y otra en la puerta de Santa Catalina. Razona esta proposición en parecidos términos que en el documento que presentó al Ayuntamiento.
El veterinario municipal Sr. Bosch dice que para el porvenir, la situación mejor del nuevo mercado sería en la puerta Pintada. Entiende, empero, que por ahora, mientras no se forme un núcleo de población en el Ensanche, no es factible la realización de aquel pensamiento. Por tanto, es de opinión de que la plaza de Abastos se emplace en el sitio actual.
El ingeniero Sr. Malberty habló extensamente sobre las ventajas e inconvenientes de la creación de un nuevo mercado y terminó manifestándose conforme con el dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía.
El médico Sr. Gayá se mostró conforme con que subsista el mercado en la plaza Mayor; pero añadió, que en su concepto, para dar mayor cabida a la plaza y para que esta resulte más higiénica, debería procurarse la expropia-

ción de la illa lindante con la cuesta del Teatro, que en su concepto es de escaso valor. Con esta apropiación dice que la plaza quedaría en buena situación.
Después que todos hubieran emitido su parecer, cuya síntesis llevamos transcrita, el Sr. García ahradeció las opiniones que acababan de vertir, que servirán para ilustrar al Ayuntamiento cuando trate el asunto.
Y se dió por terminada la reunión.

De Teatros

Principal
El sábado debutó, en este teatro la compañía cómica dramática de Matilde Moreno y Francisco Morano. Se representó *El nido ajeno*, de Benavente. Anoché se puso en escena *La loca de la casa* de Galdós. No hay para que hablar de las obras. Ambas son conocidas de nuestro público y oportunamente dimos la opinión que nos merecieron. El diálogo sutil, intencionado de Benavente fué escuchado con verdadero interés; la hermosa página de Galdós siempre es oída con agrado, con mucho deleite.
En ambas producciones hemos podido examinar a las figuras principales de aquellas obras, desdobladas por la Srita. Moreno y por el Sr. Morano. La Srita. Moreno era ya conocida de nuestro público; su labor fina y delicada, había entre nosotros dejado una agradable impresión; hoy que nos vuelve a presentar nos complacemos en reconocer los adelantos que ha hecho. En las obras que hemos visto estas pasadas noches, ha procurado estudiarlas y ha hecho de los personajes una labor exquisita.
Francisco Morano es un actor que desde los primeros momentos llama la atención. Ha entendiado el Sr. Morano que en la representación debe sustraerse el actor del público que le contempla: eso nos ha parecido y entendemos que hace bien. El Sr. Morano, en las obras citadas estuvo muy feliz; los caracteres de los personajes los presentó como los idearon sus autores. Su labor, fué una labor digna de todo elogio. Sabe dar a las escenas el colorido necesario para que resalten. En ambas obras, el señor Morano conquistó muchos aplausos.
Otro día hablaremos con más detención de estos artistas y de los restantes de la compañía. Adelantemos hoy que hay algunos muy discretos.
Las funciones dadas el sábado y el domingo fueron muy aplaudidas, teniendo que recoger los actores los aplausos que el público les dirigiera.

Esta noche se verificará el primer estreno de la temporada, con la comedia en tres actos de los hermanos Quintero, estrenada recientemente, en Madrid con gran éxito *Las Flores*, toraando parte toda la compañía.
En dicha obra se estrenará un hermoso decorado del reputado escenógrafo Sr. Puerto.
Mañana el drama de D. José Echegaray *De Mala Raza*.

Lírico Circo Ecuestre

Tarde y noche asistió ayer gran concurrencia al Lírico; particularmente por la tarde estaba todo atestado.
El público aplaudió todos los números del programa, Mr. Godefray, las hermosas *Hermanas Daineff* son de cada día más ovacionadas, el público no se cansa de aplaudirlas. Las seis artistas corresponden a la buena acogida del público, repitiendo numerosos a cada nueva salida.
Para mañana festividad de San Antonio se anuncia función popular por la tarde a las tres y media dedicada a los forasteros. En dicha función tomarán parte todos los caballos de la compañía.
Por la noche debut del número de 8 caballos *La porta rusa* y del número ecuestre *Alta escuela* por Mr. Jeanne.
Probablemente mañana llegarán los populares clowns *Rico* y *Alex* y la familia *Balaquer*.

Asistencia Palmesana

En extremo animada se vió la función dada ayer noche en este pequeño coliseo, por la ajustada compañía de zarzuela que dirige D. José Ribas.
Las obras presentadas fueron las zarzuelas *Sensitiva* y *La buena sombra*. Ambas obras fueron dichas con mucho acierto por todos los artistas que tomaron parte en su desempeño, por cuyo motivo el público les demostró su agrado, aplaudiéndolos repetidas veces.

La Protectora

Función de gala fué la celebrada ayer noche en este teatro. Se representaba el popular drama del insigne dramaturgo D. Juan Palou y Coll.
Con este motivo la concurrencia que asistió a dicho teatro era extraordinaria; no se veía ni un solo asiento vacío en toda la sala.
En toda la obra estuvo a la altura de las circunstancias la Sra. Busutil en su papel de Constanza, dando en toda ella, pruebas de sus condiciones artísticas y conquistándose las simpatías del público, que la aplaudió de veras, lo mismo que a la Srita. Usara (V.).
El Sr. Manera, como siempre inimitable en su papel de Centellas, teniendo momentos muy felices que le valieron los aplausos del público.
Al final de todos los actos tuvo que presentarse en escena en medio de atrozadores aplausos D. Juan Palou y Coll acompañado del presidente de la junta de teatros Sr. Rosselló y los artistas señora Busutil, Srita. Usara y Sr. Manera.
Se tributó al Sr. Palou y Coll y a los artistas una entusiasta ovación.
El público salió satisfecho de esta función.

De la Región

Sóller
El martes por la mañana puso anclas en nuestro puerto el vapor de esta matrícula «Villa de Sóller» que procedía de Cette y Barcelona, siendo portador de numerosos efectos.
Para los mismos puntos emprendió viaje el miércoles por la noche llevándose carga variada y algunos pasajeros.

La ley del descanso dominical es ya letra muerta en esta ciudad, pues ni las tiendas de ropas y comestibles, ni los mismos vendedores de la plaza pública la observan como fuera debido.
Tal incumplimiento debería ser castigado o amonestado los vendedores por la autoridad municipal.

Las naranjas y limones que se embarcan para la vecina república continúan pagándose a igual precio que en anteriores semanas, ó sea a 6'25 y a 12 pesetas la carga, respectivamente.
15 Enero 1905.

Felanig
Los labradores han podido aprovechar a su sabor todos los días de esta semana, en que ha brillado el sol esplendorosamente, para proseguir en el campo sus trabajos, interrumpidos días ha por la crudeza del tiempo.
Después de permanecer aquí algunas semanas, ha salido para Artá la sección montada de Estado Mayor que vino para continuar los trabajos de levantamiento del plano de la isla.

La replantación de viñedos, prosigue en esta comarca con una actividad pasmosa. Las vides americanas se plantan a millares, sin que traiga poca ni mucho a los viticultores la escasa demanda que consiguen actualmente los vinos y el porvenir poco satisfactorio que se espera para las sucesivas cosechas de uva.
El precio del almendrán no ha sufrido alteración en las dos últimas semanas. Continúa pagándose a razón de 90'00 pesetas el quintal.
15 Enero 1905.

Gacetillas

Mediante escritura pública, autorizada por el Notario de esta capital D. Juan Palou y Coll, ha cesado en el negocio, el socio D. Guillermo Malberty Roselló, que formaba parte de la razón social *Queglas y Malberty*, haciéndose cargo del activo y pasivo del referido establecimiento el socio D. Jaime Queglas y Roselló.
La guardia civil de La Puebla ha denunciado a un sujeto autor del hurto de una gallina verificado en el predio *Son Raño* de aquel término.
El día 21 del actual a las once tendrá lugar en la planta baja de la Delegación de Hacienda, la venta en pública subasta de un carro y guarniciones aprendos con tabaco de contrabando.
Ha sido nombrado agente de la Sociedad general azucarera de España Don. Miguel Moll Garau.
El Sr. Tesorero de Hacienda ha dictado providencia de primer grado de apremio contra deudores al Tesorero público.
En el corral público de Sóller se halla detenido un perro jibico color chocolate con manchas grises.
Ayer en el teatro del Circolo de obreros Católicos se representó el drama *Un Juramento de un martir* y la pieza *D. Bonifacio*.
La *Gaceta* presenta una real orden nombrando el tribunal de oposiciones para las cátedras de Patología Quirúrgica en las Universidades de Barcelona y Salamanca. Se nombra presidente del tribunal a don Alejandro San Martín.
El día 17 del actual empezará en Madrid el primer ejercicio de las oposiciones aspirantes a la judicatura.
Se ha dispuesto se provea, por oposición, la nueva cátedra de Microbiología y Técnica bacteriológica, de la Facultad de Farmacia de la Universidad Central.
Ha sido nombrado Administrador de consumos de Mahón D. Bartolomé Vives Serreynat.
En Inca ayer se representó la Adoración de los Reyes.
El 1.º de Marzo deben incorporarse a filas tres cuartas partes de los mozos del reemplazo de 1903.
En la mañana de ayer fué encontrada muerta en su propio domicilio que lo tiene en la calle de Bosch, n.º 45 la vecina Catalina Vidal, fallecida de muerte natural.
Acudió el Juez de aquel distrito ordenando el levantamiento del cadáver.
El sábado próximo pasado se inauguró en *La Protectora*, la serie de bailes de máscaras de este año.
Con motivo de ser el primero reinó poca animación.
Han sido aprobados de grado de bachiller en los últimos exámenes celebrados en este Instituto, Doña Rosa

Sancho Sagaz, D. Joaquín Vives Castrión, D. Valero García Rigo, don Miguel Ripoll Sureda y D. Arnaldo Siquier.
Verhmout Sarrano a base de vino puro, de Roscatel, puro de Jerez de la Frontera. La bebida más inocente que se conoce, pueden beberla caballeros, señoras y niños. De venta en todos los principales establecimientos.
Pomada antiséptica BO:OH. Útilísima para la curación de las herpes, llagas, almorranas, etc., etc.
DENTIFRICO BOSCH Timol, Mentol, Quina Japón.
Lo mejor para la dentadura.
Ninguna Tos resiste 24 horas a los Discoides pectorales Roselló, caja 2 reales.—Depósito: Sociedad Farmacéutica Industrial, Lngo. Venta en todas las farmacias.
Higado 6 intestinos, Ramba del Centro 6 junto al Liceo.
Se cura usando las Pastillas antisépticas y balsámicas Morelló.

Sabañones
Se curan rápidamente con el *nasol Eizi*, preparado con medallas de oro en la Exposición de Viena de 1903 y sancionado por multitud de médicos, a 4 y 6 reales frasco, Farmacia de F. Bover.
Novidades en trajes para Caballero, Almacenes Monfrer, Sindicato, 2 a 10.

OBRAS NUEVAS
La Baraunda, por Rovetta, 2 tomos.
Aventurera, por Carolina Invernizio.
Los Dramas del Anarquismo, por M. de Prado.
Heroísmo de una mujer, por Ivernezio.
Origen de las profesiones, por Herbert Spencer.
Todas estas obras se venden a 1 peseta el tomo en la Librería de J. Tous.

CURACION RAPIDA, segura e infalible de las tos, resfriados, bronquitis, catarros, gripe, fofteria y afecciones pulmonares. Tratamiento moderno para combatir la tuberculosis.
CONTRABEXIS GRAU-INGLADA
Especialidad acreditada a la cual recurren los médicos, por su composición racional y científica.
DEPOSITO.—Farmacia de J. Valenzuela y principales.

Más telegramas
De Provincias
Crucero inglés.—Probable coincidencia
Madrid 16 a las 9'50
Las Palmas.—Ha fondeado en este puerto el crucero inglés «Wie».
En la presente semana llegará la escuadra británica, siendo probable que coincida este hecho con la llegada de la escuadra española.
Los duques de Connaught
Madrid 16 a las 8'35
Sevilla.—Los duques de Connaught han comprado varios manjares de Manila.
Ayer visitaron el Museo, la Universidad y el Hospital de Caridad.
Los duques marchan hoy para Granada.
Reunión de protesta contra el encarecimiento de las subsistencias
Madrid 16 a las 8'45
Zaragoza.—Veinticinco sociedades obreras han celebrado una reunión en esta capital para protestar contra el encarecimiento de las subsistencias; pidiendo el fomento de la ganadería, el abaratamiento de los transportes de ciertos comestibles como la carne, el aceite y otros, la abolición de los consumos y la autonomía económica de los municipios.
Lista a zarpar.—Motin contra los consumos
Madrid 16 a las 9
Comunican de San Fernando que la escuadra española está alistada para zarpar y hacer rumbo a las islas Canarias.
En Santa Olalla (Huelva) ha ocurrido un motín con motivo del impuesto de consumos.
Los amotinados se presentaron ante la casa Ayuntamiento; produciéndose carreras.
Mitín.—La huelga general para terminar la guerra
Madrid 16 a las 9'30
Barcelona.—Se ha celebrado un mitín al cual asistieron representaciones de 106 agrupaciones socialistas.
Se acordó enviar al Comité internacional antimilitar de Holanda, pidiendo que se propague la huelga general a todos los países para terminar la guerra.
Reales decretos
Madrid 16 a las 9'30
La «Gaceta» publica un real decreto fijando en 32'94 el tipo

medio del cambio en la pasada quincena.
Publica además otro real decreto restableciendo el de 13 de agosto de 1876 sobre la reparación de templos y edificios eclesiásticos.
Inserta otra disposición ampliando en quince días el plazo del concurso para la provisión de plazas de celadores de minas.

Del extranjero

Fallecimiento de la madre de Loubet.
Madrid 16 a las 8
París.—La madre del Presidente de la República francesa Mr. Loubet ha fallecido en Marsanne.
Mr. Loubet marchó inmediatamente a verla.
Con tal motivo se ha aplazado la crisis.

Continúa la huelga.—Un duelo
Madrid 16 a las 9
Westfalia.—Alemania—sigue la huelga, hallándose interrumpidos los trabajos en más de 120 pozos.
Toda la zona minera está ocupada por numerosas tropas.
Marsella.—Se ha concertado un duelo entre el alcalde de esta ciudad y el consejero de la Prefectura.
Elegidos.—Atentado.—No regresa la escuadra del Báltico.
Madrid 16 a las 9'15
Roma.—Han sido elegidos cinco diputados ministeriales.
París. Ha resultado elegido senador Mr. Mascurani.
Moscou.—Un estudiante disparó un tiro contra el general Trepour, el cual ha resultado ileso.
El Czar ha desistido de que regrese a Rusia la escuadra del Báltico al mando del almirante Rodjenswenki.

De la Guerra
Sobre la neutralidad.—Visitando Port-Arthur.
Madrid 16 a las 8'45
París.—La caballería rusa, después de los últimos combates sostenidos con los japoneses, siguió el curso accidentado del Liao.
El Japón considera absurda la nota de Rusia, denunciando que China no observa la neutralidad.
Los agregados extranjeros incorporados al ejército de Kuroki, han marchado a Port-Arthur para visitar las defensas de la plaza.
Cortada la retirada?—Kourapatkine
Madrid 16 a las 9'15
Shanghai.—Corre el rumor de que un cuerpo de ejército compuesto de 7,000 japoneses tienen cortada la retirada a los rusos en Haichenko.
Es creencia general que el generalísimo Kourapatkine emprenderá pronto la ofensiva.
Ejército japonés de refresco.—Tentativas infructuosas.—Base de operaciones.—El cable inglés.
Madrid 16 a las 9
París.—El mariscal Oyama que se halla en Inqueron, recibirá en su ejército un refuerzo procedente de Port-Arthur, compuesto de 50,000 hombres con artillería.
Los japoneses practican infructuosas tentativas nocturnas para desalojar a los rusos de las colinas de Pontiloff y Novgorod.
Utilizan como base de sus operaciones navales la isla Labuan.
El cable inglés oculta las noticias, prestando hallarse averiado.

Cartuchos inútiles.—Granadas de los chinos.—Fusiles inutilizados.
Madrid 16 a las 9
Chéfú.—El comandante de un torpedero ruso afirma que los cartuchos hallados por los japoneses en Port-Arthur son cápsulas vacías; del mismo modo que las granadas pertenecen a los chinos y se hallan almacenadas desde antes del primer sitio de dicha ciudad.
Añade que antes de firmarse la capitulación los rusos inutilizaron los fusiles.
Vapores que zarpan.—Vigilancia.—Limitación.
Madrid 16 a las 9
París.—Los vapores japoneses «Kanogana» y «Mazú» zarparán en breve de Pugethamd—Japón—conduciendo guardias marinas y prácticos.
Los agentes rusos y japoneses vigilan las expediciones al mar Pacífico.
Wansington.—El ministro del Japón ha declarado que en el caso que Rusia retire su adhesión a la proposición de Mr. Hay sobre li-

mitación de la zona de hostilidades, el Japón la imitaría.
Alcance de última hora
La dirección de «España»
Madrid 16 a las 16'10.
(URGENTE)
Hoy se ha confirmado lo que desde hace algún tiempo venía circulando, esto es que el ilustrado periodista D. Manuel Troyano abandonaría la dirección del diario «España», en vista de la nueva política que este ha de emprender.
Le ha sustituido en la dirección el brillante escritor y periodista D. Salvador Canals.
Se dice que «España» hará la política declarada del Sr. Maura.
Hazaña de un loco
Madrid 16 a las 14
(URGENTE)
París.—Un loco ha destruido la maqueta de la estatua de Rodin.
Visto por la policía fué perseguido, logrando detenerle.
Conducido a la comisaría pudo precisarse que se trataba de un demente.
Buque encallado.—Cinco ahogados
Madrid 16 a las 25'65
(URGENTE)
Desde Londres recibimos un despacho comunicando que un buque pesquero francés ha encallado cerca de Shakliu.
El choque fué terrible.
A pesar de los esfuerzos que se hicieron han perecido ahogados cinco tripulantes.
Desgracias en una mina. Muertos y heridos
Madrid 16 a las 16'16
(URGENTE)
Comunican que en la mina «Bold», situada en Liverpool, la jaula situada en su boca, se ha desprendido, cayendo al fondo.
Ha ocasionado tres muertos y 18 heridos.
Detención de un anarquista
Madrid 16 a las 14
(URGENTE)
Filadelfia.—Ha sido detenido el conocido anarquista francés Gesles Rosseau.
Se confesó autor de haber hecho explotar la bomba que destruyó la estatua de Federico en Nueva York.
Se cree que es el autor del envío de una bomba en el vapor «Umbría» y que pudo ser encontrada antes de que se la hiciese explotar evitando de esta manera una catástrofe.
A dicho anarquista se le encontró una bomba encima y otra que tenía en su domicilio.
Normalidad en Valencia.—Consejo de ministros.—No hay crisis.—Viajes del Rey.
Madrid 16 a las 16'10
Se ha restablecido la normalidad en Valencia.
Esta tarde se celebrará consejo de ministros con el objeto de determinar la marcha política que ha de seguir el Gobierno y fijar el día para la apertura de las Cortes.
El Presidente general Azcárraga, niega la crisis y se conduce de la campaña de la prensa.
El Sr. Romero Robledo ha rectificado las declaraciones que le atribuyó la Prensa.
El Rey D. Alfonso XIII emprenderá su viaje al Extranjero después del día de su cumpleaños.

La Bolsa

Madrid 16 a las 16.
URGENTE
La bolsa ha cerrado a las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:
Interior contado . . . 77'43
Interior fin de mes. . . 77'47
Amortizable 5 por 100 . . . 98'40
Banco de España . . . 458'50
Compañía de Tabacos. . . 410'00
Franco . . . 31'70
Libras . . . 33'10
Exterior de París . . . 91'80
FABRA

Teatros

PRINCIPAL
Función para hoy
ESTRENO
Las Flores—¡Pelaez!
LIRICO
Mañana
Tarde y noche
2 ESCOGIDAS FUNCIONES 2
DEBUT
8-Caballos8-8

Gran baratura verdad

en la Pañería de ANGLADA y LLAUGER (CAN BITLA)

Sindicato, antes Capellería, números 31, 33 y 35 y Sombreros 2 y 4

Al ofrecer de nuevo al público nuestro establecimiento, tenemos el gusto de participarle que por fin de temporada, hacemos una liquidación de existencias, en Chaviots, gergas, estambres, armures, pantalonería y demás artículos del ramo de pañería, con muy grandes rebajas de precios.

Pudiéndose obtener dichos géneros con ventajosas condiciones, hasta hoy desconocidas.

Pañería de Anglada y Llauger—CAN BITLA—Sindicato, antes Capellería, 31, 33 y 35 y Sombreros 2 y 4.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, HIL ALOE, MATIQUES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina.

Doméstica bobina central
La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquina para toda industria en que se emplee la costura.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis.

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADDOOK Y C

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4

INOCA, Ba. Bartolomé

Elixir Estomacal

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es

tónico-digestivo y anti-gastrálico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad ya hayan fracasado todos los demás medicamentos.

Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenterías, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa.

Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, éxito seguro en los catarros intestinales de los niños.

No sólo cura, sino que obra como preventivo impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes.

Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.

De venta, Serrano, 30, farmacia Madrid y principales de Europa y América.

Isleña marítima

VAPORES

Cataluña, Isleña, Lulio, Bellos, Miramar, Balear

Servicios semanales de ida y vuelta entre

Palma-Marsella y Palma-Argel

SALIDAS DE PALMA

Para Marsella los lunes

Para Argel los jueves

Servicios combinados con fletes á for-fait en conocimientos directos para Cete, Gibraltar, Tánger, Londres, Liverpool, Glasgow, Ull, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia para los cuales se despachan billetes de pasaje via Argel.

Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima. NOTA.—Los vapores que hacen el servicio entre Palma y Marsella se reservan la facultad de hacer escala en otros puertos si así conviniere.

Sociedad Anglo Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Cent. Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley y Co. thers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc. de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Binks.

Materiales de minas.—Locomotoras y material para ferro-carriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suma más de 30.000 caballos de fuerza.

Único representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

Gran fábrica de productos refractarios y de granito

M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.

Venta de tierras refractarias.

FABRICA

Bordeta, Teléfono, 2.377.

DESPACHO

Princesa y Colón, 6.

Teléfono: 1.547, Barcelona.

Vapores Trasatlánticos

DE A. FOLCH Y COMPAÑIA

Sociedad en Comandita

Línea de las ANTILLAS

Para Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana. Saldrá de este puerto el día 31 del corriente el magnífico vapor español

Juan Forgas

Clasificado en el Lloyd 100 A. I. Admite carga y pasaje para dichos puntos. Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma

AVISO AL PUBLICO

Gran Establecimiento de Arboricultura, Horticulura y Floricultura

DE

E. Veyrat hermanos de Valencia

Cultivos en gran escala de las mejores variedades de árboles frutales; selección de las variedades más finas y de gran producción. En Perales, Manzanos, Albarricoqueros, Cerezos, Ciruelos, Castaños, Granados, Melocotoneros, Diospíres, Kakis, Membrilleros, Moreras, Nogales, Naranjos, Mandarinas, Limoneros, Olivos blanqueas y Manzanas.

Arboles forestales y de adorno Pinos y Eucalyptus

Plantas de alto adorno para jardines

SEMILLAS DE TODAS ESPECIES

Catálogos ilustrados á quien los solicite.—Para informes y demás en casa del representante en esta D. Miguel Bestard, FERRETERIA Palms; Plaza de la Cuartera, 2 y 4.

Vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA

Línea de las Antillas

Para Canarias, San Juan de Puerto Rico, Ponce, Habana, Matanzas y Olenfuegos, saldrá de Barcelona el día 20 de Enero, el vapor español

Martin Saenz

clasificado en el Lloyd, 100 X. A. I. Admite carga y pasajeros para dichos puntos.

Gotas Madres Sulfurosas de BAB

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa»; supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

En las «herpes», así internas, como externas; en las llagas, granos, úlceras, manchas, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros pulmonares crónicos, etc.; en las escrófulas y afecciones; y finalmente en todos los casos en que se usa el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos: las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, economía, rapidez y economía. Véndese: precio del frasco 3 pesetas.—Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 2 y Centro Farmacéutico.

LA BALEAR

PELAIRES-1-PALMA

Calzados de lujo y económicos para Señora y Caballero

MODELOS ESPECIALES DE MADRID, LONDRES Y PARIS

SOLIDEZ ELEGANCIA ECONOMIA

Depósito exclusivo en Palma del célebre calzado higiénico marca Penro ó hijo.—Patente por 20 años número 35 005.—Certificado de eminencias médicas acredita la bondad higiénica de este calzado.

Escrófulas Herpes

y toda afección humoral, se cura pronto y bien usando el tan acreditado

Depurativo Segala

preparación vegetal, que tonifica y regenera el organismo, siendo su acción siempre benéfica en toda edad y estado. Frasco 3 pesetas por correo, certificado 3'50.

Botica de la Corona, Figueras 5 y Ataulpu 21, Barcelona.

Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta. De venta: Guillermo Lassalle, San Nicolás 39, y en las farmacias, perfumerías y droguerías.

Obras nuevas

Los amores de Catalina de Medice, por Juan B. Enseñat.

Noticias de ninguna parte, por Guillermo Goris.

Los infiernos de París, por J. B. Enseñat.

La ciudad y las sierras, por Esa e Queyvis.

La hija maldiva, por Emile Bichobowig.

Beatris Cenci, por D. J. Guerrari.

Los presidios de Siberia, por Dostovski.

Los espectros, por H. Ibsen.

Pasión Carnal, por J. B. Enseñat.

De venta en la Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

Venta

Se vende una casa en Son Es peñoles que reúne todas las comodidades apetecibles.

Informarán Arriengel núm. 3.

Gabinete de Masaje

Electroterapia—Mecanoterapia y Ortopedia del profesor

D. Eusebio Ferrer Mitayna

Aprobado de Anatomía y Fisiología é Higiene en la Facultad de Medicina de San Carlos.

Por el procedimiento del masaje y tratamiento terapéutico, aconsejado por la ciencia médica,

se curan los males nerviosos en general, dolores y neuralgias de todas clases, parálisis, aunque sean agudas.

Enfermedades reumáticas, ya sean agudas ó crónicas.

Males del estómago y aparato digestivo, desarreglos y catarros del mismo.

NO MAS OJOS

Por el procedimiento indicado se consigue que curen los enfermos que como consecuencia de tumores blancos, necesitan el apoyo de bastón ó muleta. Los periódicos La Almudaina de 16 de Julio y LA ULTIMA HORA de 18 de Noviembre últimos, publicaron un comunicado firmado por los padres de sus hijos enfermos que curaron por el mencionado procedimiento.

Los pacientes abonarán la mitad del importe de las sesiones, y lo completarán después de curados.

Las sesiones se darán gratis á los enfermos que acrediten ser pobres. Se pasa á domicilio.

Calle del Call núm. 2

Por 125 Duros

Se vende un carreton lujo 4 asientos y caballería de 4 á 5 años (muy noble) y sus guarniciones.

Dirigirse al Sr. Morey; Estación mercaderías Ferro-carril.

Se alquila

Primero, segundo y tercero pisos calle de Jaime segundo número 32.

Informarán Santo Domingo número 12 principal.

Pastillas Crespo de Menthol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla. EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertóricas ó atróficas, de forma seca, granulosa, glandular, oecénica de los fumadores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación de frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Dr. Valenzuela, depositario.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gúricas, enfermedades consuntivas, insipiente, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, oarís, raquitismo, escrofulismo, etc.

Frasco 3'00 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, 2, de la Cuartera, 14 y Centro Farmacéutico

CARBURO DE CALCIO

Superior garantizado de trescientos litros—

PRECIO LIMITADISIMO

De venta: Droguería y Sucursales de

Viuda de José Juan.—Palma de Mallorca

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA del PELO

EL TRICÓFERO PADRÓ

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.

Herpes, escrófulas, tuberculosis,

con decaimiento de fuerzas é inapetencia

LA SULFURINA JIMENO

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.

Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

Modista Madrileña

Prontitud, elegancia y economía. Confección de trajes y sombreros y reforma de los mismos. Venta de patrones y medida á mitad de precio. Enseñanza de corte por sistema nuevo y rapidísimo. Reforma de sombreros desde una peseta en adelante.

Brossa, 14